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2012 年 10 月 1 日 

 

【ブルーリボンキャラバン】 

もっと知ってほしい大腸がんのこと 2012 in 熊本 

アンケート結果及びご寄付の報告 

 

2012 年 9 月 22 日（土）、熊本市医師会館にて開催されました表題セミナーのアンケ

ート結果を、ご報告申し上げます。163 名の方にお申し込み頂き、当日は 153 名の方が

参加され、うち 39 名の方からご意見を頂きました（回収率 25.5％）。 

 

頂きましたコメントは、判読が難しいもの、表記が適切でないものも含め、原則全て記

載し紹介しています。但し、掲載が不適切と考えられる数件のコメントについては、割愛

させて頂いております事、ご了承下さい。 

 

当セミナーにて、参加者の方々から頂きました寄付は、30,560 円です。頂きましたご

寄付は CNJ のがん啓発活動を運営する資金に充てさせて頂きます。皆様のサポートに心

から感謝いたします。ありがとうございました。 

 

（1）今回のセミナーはどのような媒体でお知りになりましたか？   

 ① キャンサーネットジャパンのホームページ（ブログ）などのイベント告知  10.3% 

 ② キャンサーネットジャパン他の twitter、facebook などの SNS のイベント告知 

                               2.6％ 

 ③ キャンサーチャンネル（CancerChannel）のイベント告知            0.0% 

④ CNJ 以外の患者会・支援団体からのお知らせ                 5.1% 

⑤ 友人・知人に誘われて                           5.1％ 

⑥ 新聞・雑誌などマスメディアの告知                  46.2％ 

⑦ 病院でのポスター告知など                      25.6％ 

⑧ その他（勤務病院の院外研修案内）                   2.6% 

 無記                       2.6%

       

（2）あなたご自身についてお伺いします。 

 ①性別：男性                                51.3％ 

    ：女性                                48.7％ 

 ②年齢：20 代以下                              5.1％ 

    ：30 代                               20.5％ 

    ：40 代                               15.4％ 

    ：50 代                               12.8％ 

    ：60 代以上                             43.6％ 

    ：無記                                 2.6％ 
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（3）あなたのお立場に○印をお願いします。       

 ① 患者                   15.4%  

 ② 患者の家族・友人              20.5%  

 ③ 医療関係者（医師・看護師・薬剤師・その他）            33.3%  

 ④ プレス関係                0.0%  

 ⑤ その他（一般・行政・自営業）                  30.8%  

 無記                 0.0%  

 

（4）本日の参加目的にあてはまるものに○印をお願いします。 

 ① 自分が大腸がんだから                     12.8％ 

 ② 家族や知人が大腸がんだから                 12.8％ 

 ③ 大腸がんに関心があるから                  48.7％ 

 ④ 講演者に関心があるから                   10.3％ 

 ⑤ その他（知識を得るため、自分のため、等）          12.8％ 

   無記入                             2.6％ 

 

（5）あなたは本日のセミナーについてどの程度満足されましたか？ 

 ① 大変満足                          53.8％ 

 ② まあ満足                          35.9％ 

 ③ どちらともいえない                      0.0％ 

 ④ あまり満足していない                     0.0％ 

 ⑤ 全く満足していない                      0.0％ 

  無記入                            10.3％ 

 

（その理由をできるだけ具体的にご記入下さい。）                

【患者】 

・少々難しかったが有意義であった。 

【医療関係者】 

・時間・テーマともに丁度良かった。 

【その他】 

・日頃の生活ではこんなに詳しくお話を（がんについて）聞くチャンスはないので有意義

でした。 

・がんを改めて考える良い機会になった。 

 

（6）講演に関するご感想を教えて下さい。      

■ 基調講演 1：石黒 めぐみ 氏 「大腸がんとは？予防・検診の実際」   

 ① 大変参考になった                     48.7%  

 ② 参考になった                                      43.6%  
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 ③ 参考にならなかった                                     5.1%  

 ④ どちらとも言えない                                     0.0%  

 無記                                         2.6%   

 

■ 基調講演 2：馬場 秀夫 氏 「大腸がんの外科的療法と補助療法」   

 ① 大変参考になった                     43.6%  

 ② 参考になった                                      51.3%  

 ③ 参考にならなかった                                     0.0%  

 ④ どちらとも言えない                                     0.0%  

 無記                                         5.1%   

 

■ 基調講演 3：境 健爾 氏 「大腸がんの薬物療法（抗がん剤・分子標的治療）」  

 ① 大変参考になった                     53.8%  

 ② 参考になった                                      38.5%  

 ③ 参考にならなかった                                     0.0%  

 ④ どちらとも言えない                                     2.6%  

 無記                                         5.1% 

     

（7）Q&A・トークセッションに関する感想を教えて下さい。  

 ① 大変参考になった                                     41.0%  

 ② 参考になった                                       33.3%  

 ③ 参考にならなかった                                      0.0%  

 ④ どちらとも言えない                                      0.0%  

  無記                                       25.6% 

 

（8）患者さん個々で薬剤の効き方が異なる場合があり、それに合わせた「個別化治療」

があることを以前から知っていましたか？ 

 ① 知っていた                                  46.2％ 

 ② 知らなかった                                 43.6％ 

  無記                                      10.3％ 

 

（9）薬剤の効き方に関係する遺伝子検査「KRAS 遺伝子検査」があることを以前から知

っていましたか？ 

 ① 知っていた                                 28.2％  

 ② 知らなかった                                59.0％ 

  無記                                     12.8％ 

 

（10）もしあなた（家族も含む）がこれから大腸がんの治療を受けるとした場合、「KRAS

遺伝子検査」を受けたいと思いますか？ 
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 ① 検査を受けたい                              74.4％ 

 ② 検査を受けたくない                             0.0％ 

 ③ 検査を受けないだろう                            15.4％ 

  無記                                    10.3％ 

 

（その理由をできるだけ具体的にご記入下さい） 

【患者の家族・友人】 

・副作用が軽減される。 

【医療関係者】 

・治療の選択肢を広げたい、知りたい。 

【その他】 

・薬の効果判定の予測がつくのであれば、受ける方が得である。 

・投薬が効率的になると思う。 

・最適で効果的な治療を受けられると納得出来るから。 

・治療のためならばあらゆる方法を試して治療を行いたい。 

・治療方針選択に役立てたいから。 

 

（11）がんの化学療法に特に期待することは何ですか？上位 3つに○印をお願いします。 

 ① がん（腫瘍）が小さくなる             22           56.4％ 

 ② 生存期間の延長                  22           56.4％ 

 ③ 生活の質（QOL）の維持              26           66.7％ 

 ④ 副作用が少ない                  12           30.8％ 

 ⑤ がんによる痛みなどの症状改善           11           28.2％ 

 ⑥ 経済的負担が少ない                11           28.2％ 

 ⑦ その他                       0             0.0％ 

   無記                         1              2.6％ 

 

（12）化学療法薬剤でご存じのものがありましたら、番号に○印をお願いします。（ ）

内はブランド名。 

 ① アバスチン（べバシズマズ）            14            35.9％ 

 ② アービタックス（セツキシマブ）          12         30.8％ 

 ③ ベクティビックス（パニツムマブ）         10          25.6％ 

 ④ オキサリプラチン（エルプラット）         11         28.2％ 

 ⑤ イリノテカン（カンプト）             15          38.5％ 

 ⑥ ゼローダ（カぺシタビン）             11         28.2％ 

 ⑦ ティーエスワン                                 14                 35.9% 

   無記                        22                 56.4％ 

 

（13）治療に関する情報はどのような媒体で入手しましたか？患者さん・ご家族以外の方
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は、どのような媒体で入手すると思いますか？ （複数回答可）    

 ① 書籍                            13                33.3% 

 ② インターネット                          19                48.7% 

 ③ 同じ病気の患者                     5                12.8% 

 ④ がん患者会                            4                10.3% 

⑤ 患者団体・患者支援団体          2                 5.1% 

⑥ 病院の相談窓口                     9                23.1% 

⑦ NPO などの相談窓口                           1                2.6% 

⑧その他（職場、医師、研修、がんサロン等）         5               12.8% 

無記                       7                17.9% 

     

（14）治療を受けるにあたって、どのような情報が必要でしたか？患者さん・ご家族以外

の方は、どのような情報が必要だと思いますか？（複数回答可）    

 ① 施設情報（病院など）                          17                43.6% 

 ② 医師情報（専門医など）                         23                59.0％  

 ③ 治療法の情報                           26                66.7% 

 ④ 薬剤に関する情報                          13                33.3% 

 ⑤ 治療以外（心の問題など）の相談窓口             9                 23.1% 

 ⑥ 医療費に関する情報                          15                38.5% 

 ⑦ その他                            0                  0.0% 

 無記                             3                 7.7% 

       

（15）がん対策を進める上で、どの領域がもっと重要だと思いますか？   

  ① がんの予防の推進                                17.9％ 

  ② がんの検診の推進                                      48.7% 

  ③ がん治療（研究）の推進                         12.8％ 

④ 治療後の社会的支援                                       7.7% 

⑤ その他（治療法の選択肢について）                    2.6％ 

無記                                            10.3% 

 

（16）がん治療をよくする上で、患者(患者会・支援団体)の役割は重要だと思いますか？ 

  ① 強く思う                                               61.5% 

 ② 思う                              23.1% 

  ③ 思わない                                               0.0% 

  ④ どちらとも言えない                                              7.7% 

 無記                                                 7.7%

        

☆ 今回のセミナーに参加してのご感想･ご意見等ございましたら下記に記載ください。 

【医療関係者】 
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・とても勉強になりました。金さんのリアルな話を聞いて、他の先生方のお話がわかりや

すかったです。内容も面白くて良かったです。ミニコンサートも素敵でした。今日の内

容をまとめて、人に伝えられるようにしたいと思います。 

・とても良い企画だったと思います。ぜひ定期的に、広く告知して開催してほしいと思い

ました。 

・活躍されている先生方のパネルディスカッションは（色んな方向からの意見、臨床では

聞けないことなど）なかでも大変参考になりました。がん対策を進める上で、全国での

標準化（本当の意味での）や医師や医療者のコミュニケーション技術などが必要だと思

います。 

・1 時間半くらいで、１度短い休憩をはさんだほうがいい。 

 

【その他】 

・とても参考になりました。ありがとうございました。知人のことで、相談したいと思い、

ある拠点病院の相談窓口に電話をしたのですが「ここではわかりません」といわれ、相

談出来ないことが多かったので、もう少し情報がスムーズに収集出来ればいいと思いま

す。またレベルも向上してほしいです。 

・内視鏡検査を 10 年以上やっていないので、この機会に思いきって検査を受けたいとい

う気になりました。 

・長時間貴重なお話をありがとうございました。 

 


